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“市场星报虽然起步较晚，

但成长很快，在本次人代会报道

中有不俗表现！”昨日，省十一届

人大五次会议宣传组组长、省人

大常委、省人大研究室主任张丹

对市场星报2012安徽两会“龙腾

江淮”系列报道给予了高度的评

价 ，并进行了独到的分析和精

彩的点评，她认为“星报的策划

很成功”。

“看完了市场星报后，感觉

很好，总结起来，可以归纳为

‘三句话’：版式更活泼、报道更

深度、内容更民生。”张丹介绍

说，每年的省“两会”报道，各媒

体都会发挥各自“特长”，将人

代会决定的各项内容及其体现

的党的方针政策同人民群众的

内在联系生动地展现在读者面

前，而市场星报则通过策划“两

会动态”“热点透视”“两会说

吧”“两会大片”“高端访谈”等

栏目，围绕民生主题和热点话

题，进行深入浅出的解读和剖

析，这样的报道贴近实际、贴近

群众、贴近读者，也能吸引公众

眼球。

本报省“两会”系列报道引各方好评

版式更活泼
报道更深度
内容更民生

自2月1日开栏，伴随读者度过了两周后，市场星报2012年省两会“龙腾

江淮”系列报道要在今天和大家说再见了。该系列报道推出后反响强烈，引

发各方如潮好评……

星报讯（记者 董艳芬） 从明

天（2月18日）起，我省统计数据生

产方式将“变脸”，安徽 23043 家

“三上”企业和房地产开发经营企

业将在统一的数据采集和处理平

台上，通过互联网直接向国家统

计局报送统计数据。

明起，2.3万皖企数据直报国家

省统计局副局长张培胜昨透

露，2011 年，这 23043 家企业创造

的增加值就占到我省经济总量的

“半壁江山”，达到55%。“可以说，

能否在规定时间内及时准确地上

报企业数据，对客观真实地反映

我省经济发展情况关系重大。”张

培胜说。

联网直报能防数据“失真”

此前，统计数据要经过乡、

县、地（市）、省四级加工处理才能

最终上报到国家，在层层上报的

过程中，可能会出现数据人为“润

色”，影响了统计结果的真实性和

准确性。

而明日开始实施的“联网直

报”可望有效杜绝这一现象。因

为联网直报有一个统一的系统，

国家统计局设置了统一规范的企

业一套表制度。

原始数据只有企业可更改

另外，张培胜还特别提醒，新

的企业一套表“填报制度”比原数

据报送方式要严格得多，报表上所

有原始数据统计人员都“碰不得”。

“若有个别企业暂不具备网

上报送表的条件，或有其他原因

不通过互联网上报数据，各级统

计机构不得代填代报。”张培胜

说，就算各级统计机构审核发现

企业上报的数据有误，也不得擅

自修改，而只能督促企业统计人

员予以修正。

而对于企业对上报数据泄密

的担忧，张培胜也表示完全没有

必要。“肯定不会，企业上报的统

计数据有严格的法律规定，必须

保密，任何单位和个人都不得泄

露，否则要负法律责任。”据悉，对

于企业联网上报的统计数据，统

计部门不仅有技术上的保障也有

法律上的保障。目前，我省所有

联网直报用户均已下载了身份安

全认证证书。

2月16日，国内首部IT校园题材

微电影——“新生年华·你最型”微

型剧演员总决选安徽赛区选拔赛，

在安徽新华电脑专修学院职教城校

区震撼启动。本剧由新华电脑教育

出品，银鹃影视有限公司制作。安

徽卫视、安徽影视《大话娱乐》栏目、

市场星报、合肥晚报、安徽商报、江淮

晨报、新华网、新浪、腾讯、网易、合肥

论坛、中国创意在线、新华电脑专修

学院官网等20多家知名媒体也亲临

现场报道了本次活动的盛况。

据了解，该系列微型剧是围绕

“人文”与“科技”的交汇逐一展开

的网络剧，共十二集。制作团队表

示，本次微型剧“新生年华·你最

型”皆以“型”字贯穿始终，旨在反

映新华学子专业有“型”的IT气质，

敢于“我型我秀”的生活态度，积极

主动参与“型”动的果断能力，打造

一系列以IT学子“一专多能”故事

为原型的生活的网络微电影。

据主办方透露，拍“新生年华·
你最型”微型剧，是向受众传达了

一种健康向上人生观和价值观。通

过青年群体喜闻乐见的网络传播渠

道，以情感人，激励广大学生坚定心

中的信念和梦想，鼓励更多的年轻

人把握时机，用技能创造美好生活，

这些元素都与新华电脑教育倡导的

“努力就有收获，人人都能成功”的

理念不谋而合。（更多精彩内容敬请

关注http://www.ahxh.cn/）

国内首部IT校园题材微电影演员总决选走进新华

“市场星报对今年省‘两会’

的报道，很多内容我都仔细看

了。整体来说，这次报道内容有

深度，形式很活泼。”对本报报道，

省政协委员、安徽大学新闻传播

学院院长芮必峰从专业的角度给

予了充分的肯定。

从报道规模上，芮教授认

为，本报在省“两会”期间，不惜

版面，连续推出大篇幅的报道，

产生了报道的规模效应，更能吸

引人们的注意力，取得了很好的

传播效果。

从栏目设置上，芮教授称赞

本报栏目有新意、配置得当、贴近

民生。“除了对‘两会’每天重大新

闻的直接报道，报纸的‘高端访谈’

栏目同时给出相关解读，讲述新

闻背后的新闻；‘两会大片’栏目

有创意，新闻通过更易被普通读

者接受的形式做出来；‘两会民意

箱’栏目直接将普通读者的声音

传递到‘两会’，体现了很好的互

动性。”

从整体策划上，芮教授认为

本报报道自始至终有连贯性，显得

条理清楚。“看得出来，每天的报道

内容均提前做好准备，做到有的放

矢。比如，报纸每天聚焦一个话

题，涉及医疗、食品安全、教育、文

化产业等，当天进行深度采访，使

得报道更加全面、耐读。”

“内容有深度，形式很活泼”
省政协委员、安徽大学新闻传播学院院长 芮必峰

“全面、新颖、透彻、互动！”

省政协十届五次会议宣传组副

组长、省政协宣传处处长赵广

用这四个词对本报“龙腾江淮”

省“两会”系列报告进行了总

结、概括。

“全面，就是指星报严格按

照大会宣传要求，全方位、多角

度地向读者传递了来自会上的

重要消息。”

“新颖，是指所设的专版、专

栏让人耳目一新、眼前一亮。尤

其是报眉的设计，突破传统模式，

用腾飞的龙寓意崛起的安徽，更

在龙年伊始烘托两会喜庆热烈的

气氛，我非常喜欢。和中央媒体

合作推出的‘高端访谈’扩大了省

两会的影响力，十分成功。”

“另外，‘两会大片’、‘热点

透视’等专版、专栏，用全新的

报道手法把政协委员、人民群

众关心的热点、难点进行了透

彻的解析，让政协会上讨论的

内容在读者眼中立体起来；‘两

会民意箱’等栏目，和读者积极

互动，让省两会真正成为全民

参与的盛会。”

“全面、新颖、透彻、互动”
省政协十届五次会议宣传组副组长、省政协宣传处处长 赵广

“表现不俗，策划很成功！”
省十一届人大五次会议宣传组组长、省人大常委、省人大研究室主任 张丹

明日起，安徽2.3万企业数据直报国家
原始数据只有企业可改，统计部门不能“越位”代劳

记者 祝亮 何曙光 张健


